
Ata do 2º Evento Setorial do Plano de Elaboração de Saneamento Básico 

do Município de São Francisco do Guaporé-RO. 

 

Aos quatro dias do mês de Março de 2015, às 15h00min horas, na 

Escola Irias dos Reis Distrito de Porto Murtinho, realizou-se o 2º evento setorial 

com a equipe formada por membros dos comitês responsáveis pela elaboração 

do Plano de Saneamento Básico do Município de São Francisco, sendo o 

Senhor Leandro Eudes engenheiro civil, membro do comitê de execução, o 

senhor Jorge Honorato coordenador do comitê de coordenação, a senhora 

Silvia de Azevedo Lima coordenado do comitê de execução. 

Dá-se inicio a reunião com a coordenadora de execução do a Senhora 

Silvia se apresentando e apresenta os demais da equipe, explica o fundamento 

da reunião e a intenção do termo tratado fala da importância do saneamento 

básico para a comunidade, pede que os participantes convide os vizinhos, 

amigos e parentes para participarem das próximas reuniões que irão acontecer 

ate ao final do plano de elaboração de acordo com o cronograma de execução, 

após as orientações a Senhora Silvia passa a palavra para o Senhor Leandro 

Eudes que da seguimento na reunião que passa a explicar a função de cada 

vertentes trabalhada dentro  do plano de saneamento básico, tendo como 

primeiro tema sistema de agua tratada Leandro fala da situação atual do 

sistema de agua tratada no  Município de  São Francisco, explica que já existe 

um inicio com  estruturas físicas concluídas e que por motivos de gestão 

anteriores o sistema não funcionou, mas que na gestão atual se trabalha para 

que venha a funcionar tanto que esta sendo realizado a recuperação de parte 

da canalização da rede que havia sido destruído. 

Em Porto Murtinho a situação é outra ainda não há sistema implantado 

existe a proposta de construir 03 três poços profundos, ou seja, artesianos, 

poços que irão captar agua do lençol freático dentro do projeto inclui redes de 

distribuição de agua ate as casas com a implantação desse projeto espera-se 

oferecer mais saúde e qualidade de vida para os moradores da vila do Distrito, 

Leandro fala da situação dos demais Distritos Santo Antônio e Pedras Negras 

que também irão receber poços profundos. 

O segundo tema é o Sistema de Coleta de Lixo, diante da realidade da 

comunidade por estar a uma distancia de 48 km da sede do Município, a 

sugestão seria que a prefeitura construísse lixeiras comunitárias e investisse 

em educação no sentido de a comunidade passe a separar seus lixos de forma 

adequada segundo a proposta do projeto cada lixo em um local diferenciando 

por classe, dessa forma organizada a comunidade poderá ate gerar renda 

financeira, as sugestões seguem também para os demais Distritos. 



Passa para o terceiro tema drenagem de agua fluviais, em Porto 

Murtinho, será avaliado se há necessidade de trabalhar projetos no sentido de 

drenagem uma vez que a vila não possui problemas com drenagem por haver 

declínio das ruas asfaltadas ainda assim será avaliada e se diagnosticada a 

necessidade será realizada projetos para captar recursos para a implantação, 

nos demais Distritos não será necessário, pois não há ruas com pavimentação 

levando em consideração o relevo dos locais que proporciona uma drenagem 

natural levando a agua ao curso natural para o leito do rio.  

O Senhor Leandro fala do quarto tema Sistema de esgoto sanitário, em 

Porto Murtinho o sistema apropriado seria o já existente fossa sumidouro, 

tendo observado tecnicamente não seria viável construir uma lagoa de 

tratamento pela questão de difícil acesso na construção de redes de esgoto, 

assim também seriam nos demais distritos, Leandro fala da dificuldade 

existente na sede do Município em São Francisco tal dificuldade se dá pela 

falta de planejamento, porém se planejando hoje para um futuro com menos 

problemas nesse sentido, a sugestão do engenheiro seria a construção de 

tubulações. 

Leandro agradece e conversa informalmente com o publico no sentido 

de orientar quanto a importância do saneamento básico para a população.  

 

 

  

 

 


